

# Protokoll der 426. Sitzung des Fachschaftsrates Informatik

Sitzungsleitung: **Timo Cramer** Protokoll: **Sebastian Hauer**

Beschlussbuch: **Jasmin Selchow**

**05. September 2017** von **14:17** bis **16:02**

## **Anwesend**

Inessa Azizova  
Timo Cramer

Rico van Endern  
Sebastian Hauer

Hendrik Klöß  
Jasmin Selchow

Julia Wucherpennig

## **Abwesend**

Alexander Brockmann

Jasmin Bruns

Lena Krieg

## **Verspätet**

Matthias Schaffartzik

Jakob Vogt (E)

Hendrik Reichenberg (E)

## **Gäste**

Philipp Dittrich  
Sebastian Peisker

Alexander Pfeil  
Paul Pinkal

Kevin Vorrath

## **Tagesordnungspunkte**

<b>1</b>	<b>Alte Aufgaben</b>	<b>2</b>
<b>2</b>	<b>Post</b>	<b>2</b>
<b>3</b>	<b>Mails</b>	<b>2</b>
<b>4</b>	<b>Berichte</b>	<b>3</b>
<b>5</b>	<b>SD-Karten für die Film-AG</b>	<b>3</b>
<b>6</b>	<b>KIF Fördergelder</b>	<b>5</b>
<b>7</b>	<b>Umlaufbeschlüsse für Ausleihen</b>	<b>6</b>
<b>8</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>7</b>
<b>9</b>	<b>Newsletter</b>	<b>7</b>

Es wird keine Beschlussfähigkeit festgestellt.

## 1 Alte Aufgaben

**Beginn: 14:17 Uhr**

### Aufgaben

- Einen Schrank im Büro für die Gremien frei machen (Hendrik R.): In Arbeit.

### Protokolle

- Protokoll 423 und 425 sind noch in Arbeit
- Protokoll 395 und 393 sind noch in Arbeit
- Protokoll 422 muss noch beschlossen werden, wir sind jedoch nicht beschlussfähig

## 2 Post

**Beginn: 14:20 Uhr**

- Druckkostenabrechnung für den Bürodrucker
- Zwei Postkarten, eine von Julian und eine von Julia
- Ankündigung des Lehrepreises 2017

14:23 Ankunft: Matthias Schaffartzik

## 3 Mails

**Beginn:14:24 Uhr**

- Vorabinformationen der Prorektorin Studium zum Lehrepreis 2017
- Zwischenstand des Vorkurs Mathematik
- Ankündigung des Frauenhofer SIT über die HIPA
- Bitte des Dezernats Studierendenservice nach aktuellen Informationen zu O-Phase und Vorkurs
- Bermuda Media möchte mit uns Kontakt aufnehmen, um Veranstaltungen zu planen und zu bewerben
- Die FsRK<sup>1</sup> möchte von uns Daten über die Anzahl der kommenden Erstis, insbesondere Lehramt-Erstis
- Mehrere Ankündigungen von Veranstaltungen von Firmen, die bereits weitergeleitet wurden

---

<sup>1</sup>Fachschaftsrätekonferenz

## 4 Berichte

**Beginn: 14:28 Uhr**

- Es war Teamerfahrt. Es waren kaum Erstteamer dabei. Durch mehrere kurzfristige Absagen und nicht angemeldete Abwesende haben wir mal wieder sehr viel Frühstücksbelag über. Dieser wird die nächsten Tage von Hauer verteilt werden.
- Die Wandsegmente des gelben Pavillons weisen Schimmel auf.
- Es wurde ein neuer AStA<sup>2</sup> gewählt, jedoch sind im ersten Wahlgang nur der Vorstand und Hendrik Reichenberg gewählt worden, sodass der AStA momentan unterbesetzt ist. Der dritte Wahlgang findet auf der nächsten Sitzung des StuPa<sup>3</sup> statt.
- Die Film-AG arbeitet aktiv am kommenden O-Phasenfilm.
- Hendrik hat nach seinem Urlaub den Hauptschlüssel des Fachschaftsbüros wieder von Timo erhalten.
- Die neue Satzung der Fachschaft Informatik wurde durch das StuPa bestätigt und ist nun gültig.
- Die O-Phase hat bereits viel Geld von Sponsoren zugesagt bekommen und war im Vorkurs die kommenden Erstis begrüßen.

### GO-Antrag

Es wird um erneute Feststellung der Beschlussfähigkeit gebeten. Wir sind nun acht FSR-Mitglieder in der Sitzung und damit beschlussfähig!

**14:32** Ankunft: Hendrik Reichenberg und Jakob Vogt

## 5 SD-Karten für die Film-AG

**Beginn: 14:35 Uhr**

- Bisher hat sich die Film-AG vom ITMC<sup>4</sup> den Camcorder und damit zusätzliche SD-Karten ausgeliehen, um die Zeit überbrücken zu können, die man braucht, um die Aufnahmen einer Szene auf die Festplatten zu überspielen, um währenddessen weiter filmen zu können.
- Da sie den Camcorder vom ITMC selten brauchen, würde sich die Film-AG gerne vollständig unabhängig vom ITMC machen und einige zusätzliche SD-Karten kaufen.
- Paul hat ein paar Modelle bereits vorgeschlagen. Drei davon zu einem Stückpreis von ca. 33€ wären ganz nützlich, da die AG meistens mit zwei Kameras filmt und eine in Reserve bzw. Bearbeitung hat.
- Matthias schlägt vor, größere und bessere Karten zu kaufen, da bei guten Camcordern die Qualität der Aufnahmen bei zu günstigen SD-Karten aufgrund der Schreibgeschwindigkeit leiden könnte.

---

<sup>2</sup>Allgemeiner-Studierenden-Ausschuss

<sup>3</sup>Studierendenparlament

<sup>4</sup>IT- und Mediacenter

- Rico schlägt vor, die Diskussion nicht weiter hier zu führen und der Film-AG einfach Geld zu gewähren mit dem sie die Karten kaufen können, die sie für richtig halten.
- Da der Antrag zu diesem Finanzbeschluss keine 24 Stunden im Voraus einging, weichen wir im Konsens von der Geschäftsordnung ab.

### Finanzbeschluss

Der FSR eröffnet den Finanztopf „Film-AG“ mit 150 Euro.

Abstimmung:	Ja	Nein	Enthaltung
	10	0	0

**Angenommen!**

**14:53** Ankunft: Lena Krieg

## 6 KIF Fördergelder

Beginn: 14:55 Uhr

- Wie bereits mehrfach diskutiert finanziert der FsR momentan nur die Reisekosten zu einer KIF<sup>5</sup>. Die FsRK<sup>6</sup> steuert jeder Fachschaft zu ihren BuFaTas<sup>7</sup> zusätzlich bis zu 180 Euro bei, jedoch deckt dies bei der Anzahl unserer Teilnehmer nicht den Teilnehmerbeitrag.
- Rico schlägt vor, dass der FsR nicht nur die Fahrtkosten erstattet, sondern auch die Teilnahmegebühren von aktiven Teilnehmern an der KIF, um so mehr Leute für die Teilnahme an einer KIF zu begeistern.
- Er schlägt dazu folgenden Beschlusstext vor:

### Beschlussvorschlag

Der FSR beschließt dauerhaft und bis auf Widerruf, dass die Teilnehmer an der KIF finanziell unterstützt werden. Für die Fahrtkosten wird ein Betrag von höchstens 10ct pro Person und gefahrenem Kilometer für die Nutzung eines günstigen (nicht notwendigerweise billigen) Verkehrsmittels erstattet, jedoch maximal 500 Euro.

Für die Teilnehmergebühren wird ein Betrag von höchstens 300 Euro zur Verfügung gestellt. Davon wird ein Teil von der FsRK zurückerwartet.

Sollte es die erste KIF für einen Teilnehmer sein, wird dieser auf jeden Fall als förderungswürdig erachtet.

Es werden jedoch nur solche Teilnehmer als weiterhin förderungswürdig erachtet, welche bei ihrer letzten KIF mindestens zwei produktive AKs besucht und von diesen entweder persönlich oder per schriftlichem Bericht auf der darauf folgenden FVV berichtet haben.

- Zusätzlich:

### Beschlussvorschlag

Der FsR hebt den Beschluss Nr. 1 aus Sitzung 323 auf.

*Anmerkung:* Dies ist der bisherige Finanzbeschluss zur Erstattung der Reisekosten.

- Es wird gefragt, wer denn dafür verantwortlich sein soll die „Produktivität“ von Teilnehmern zu überprüfen. ⇒ Dies soll der Finanzreferent machen, indem ihm der Bericht vorgelegt wird.
- Es wird gefragt, wie viel eine KIF dem FsR im schlimmsten Falle dann kosten würde. ⇒ 680 Euro ⇒ Es wird daraufhin gefragt, ob wir dem Finanzbeschluss noch hinzufügen sollen dass dies nur bei „zulassender Haushaltslage des FsRs“ geschehen soll. ⇒ Das ist offensichtlich und wird bei anderen Finanzbeschlüssen auch nicht hinzugefügt.

<sup>5</sup>Konferenz der Informatikfachschaften (BuFaTa der Informatik)

<sup>6</sup>Fachschaftsrätekonferenz (Lokal an der TU)

<sup>7</sup>Bundesfachschaftentagung (Bundesweit)

### Finanzbeschluss

Der FsR beschließt dauerhaft und bis auf Widerruf, dass die Teilnehmer an der KIF finanziell unterstützt werden. Für die Fahrtkosten wird ein Betrag von höchstens 10ct pro Person und gefahrenem Kilometer für die Nutzung eines günstigen (nicht notwendigerweise billigen) Verkehrsmittels erstattet, jedoch insgesamt maximal 500 Euro.

Für die Teilnehmergebühren wird ein Betrag von höchstens 300 Euro zur Verfügung gestellt. Davon wird ein Teil von der FsRK zurückerwartet.

Sollte es die erste KIF für einen Teilnehmer sein, wird dieser auf jeden Fall als förderungswürdig erachtet.

Es werden jedoch nur solche Teilnehmer als weiterhin förderungswürdig erachtet, die bei ihrer letzten KIF mindestens zwei produktive AKs besucht und von diesen entweder persönlich oder schriftlich auf der darauf folgenden FVV berichtet haben.

---

<b>Abstimmung:</b>	Ja	Nein	Enthaltung
	11	0	0

**Angenommen!**

### Finanzbeschluss

Der FsR hebt den Beschluss Nr. 1 aus Sitzung 323 auf.

---

<b>Abstimmung:</b>	Ja	Nein	Enthaltung
	10	0	1

**Angenommen!**

15:07 Ankunft Moritz Pfalzgraf

## 7 Umlaufbeschlüsse für Ausleihen Beginn: 15:25 Uhr

- Da in letzter Zeit sich gezeigt hat, dass Personen, die (wertvolle) Gegenstände von uns für Events ausleihen wollen, regelmäßig vergessen dies rechtzeitig beim FsR anzufragen, möchte Rico unserer Geschäftsordnung (GO) einen Abschnitt hinzufügen, der den Sprecher des FsR entlastet:

Abstimmungen über das Ausleihen von Gegenständen können über [fsr@lists.cs.tu-dortmund.de](mailto:fsr@lists.cs.tu-dortmund.de) per Umlaufverfahren durchgeführt werden. Dabei gilt das Umlaufverfahren als erfolgreich, sobald mehr als die Hälfte der Mitglieder des Fachschaftsrates mit Ja gestimmt haben.

- Es wird angemerkt, dass wir auf einer Sitzung mit acht Personen beschlussfähig sind und davon zwei Drittel brauchen, um solche Beschlüsse anzunehmen. In Sitzungen bräuchten wir also im besten (oder schlimmsten) Falle nur sechs Fürsprecher. Im Umlaufverfahren bräuchten wir so mindestens 9. Das ist so gewollt.
- Sollte jemand zu kurzfristig anfragen und bis zum Event nicht genug Personen *Ja* gesagt haben, dann gilt das Verfahren als nicht angenommen und die Betroffenen haben halt Pech.
- Es wird gefragt, ob wir diese GO-Änderung nicht zukünftig auf andere Abstimmungen ausweiten wollen, aber zuerst sollten wir dies eine Zeit lang auf Ausleihen begrenzen.

- Die Sitzung kommt zum Konsens, dass wir eine zwei Drittel Mehrheit aller FsR-Mitglieder verlangen sollten.

### Beschluss

Der FsR beschließt folgende GO-Änderung:

Einfügen von §12.4:

Abstimmungen über das Ausleihen von Gegenständen können über die interne Mailingliste des FsRs per Umlaufverfahren durchgeführt werden.

Dabei gilt das Umlaufverfahren als erfolgreich, sobald mehr als zwei Drittel der FsR-Mitglieder mit Ja gestimmt haben.

---

<b>Abstimmung:</b>	Ja	Nein	Enthaltung
	11	0	0

**Angenommen!**

## 8 Sonstiges

**Beginn: 15:50 Uhr**

- Es wird gefragt, was mit dem Plan sei ein Gruppenfoto vom FsR zu machen. ⇒ Da wir nie alle gleichzeitig zusammenfinden, liegt der Plan momentan auf Eis.
- Sollen Abmeldungen zu Sitzungen zukünftig über die FsR-Interne Liste getätigt werden? ⇒ Es stört niemanden und es gibt einige Personen, die es interessiert, ob gewisse Personen zur nächsten Sitzung anwesend sind, oder nicht.

## 9 Newsletter

**Beginn: 16:00 Uhr**

- Es soll informiert werden, dass die kommenden Erstsemester bereits am Vorkurs teilnehmen und einige zwischendurch im Flur anzutreffen sind.